
Niederschrift
über die Sitzung Nr. 19/2018-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

am 22.02.2022 im Søortheim Steinhorst

Beginn 19.30 Uhr Unterbrechun- keine

Ende 22:14 Uhr Mitgliederzahl 9

Anwesend Bemerkung

a) Stimmberechtigt

1. Bgm. Horst Wardius
(als Vorsitzender)

2. 1. Stellv. Bgm. Hans-Jürgen Bröcker

3. 2. Stellv. Bgm. Mathias Schwarz

4. Dieter Bröcker

5. Cay Jansen fehlt entschuldigt

6. Frank Meyer

7. Olaf Schulz

8. Dieter Böttcher

9. Manuela Wardius

b) Nicht stimmberechtigt

Protokollführerin Kirstin Weidlich
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Niederschrift
über die Sitzung Nr. 1912018-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

am 22.02.2022 im SDortheim Steinhorst

Tagesordnung

1. Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung

und der Beschlussfähigkeit
2. Anderung bzw. Ergänzung der Tagesordnung
3. Beschlussfassung über den Ausschluss der Offentlichkeit
4. Niederschrift der Sitzung vom 15.12.2021
5. Bericht des Bürgermeisters
6. Berichte aus den Ausschüssen
7. Einwohnerfragezeit
8. Wahlvorstand zur Landtagswahl;

: Vorschläge
9. Sachstand; B-Plan Nr. 5,3. und 6,1.
10. Sachstand; Sanierung der K 42; Steinhorst-Siebenbäumen
11. Sachstand; Bushaltestelle im Bereich der L 87 und Rentenstraße
12. Bekanntgaben und Anfragen
II. Voraussichtlich nichtöffentlicher Teil
13. Personalangelegenheiten
1 4.Grundstücksangelegenheiten
lll.Offentlicher Teil
15. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung

1. Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Ordnungsmäßigkeit
der Einladung und der Beschlussfähicikeit

Bürgermeister Wardius eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und
stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und die
Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

2 Änderung bzw. Ergänzung der Taaesordnuna

Die Tagesordnung wird weder ergänzt noch geändert.
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N iedersch rift
über die Sitzung Nr. 1912018-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

am 22.02.2022 im Sportheim Steinhorst

3 Beschlussfassuna über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Die Gemeindevertretung beschließt, die Öffentlichkeit von TOP 13 und 14
auszuschließen.

Abstimmungserciebnis:

8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

4 Niederschrift der Sitzung vom 15.12.2022

Gegen die Niederschrift vom 15.12.2022 werden keine Einwände erhoben.

5 Bericht des Bürgermeisters

Der Bericht ist der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.

6 Berichte aus den Ausschüssen

8.1. Kulturausschuss

Frau Wardius berichtet, dass aufgrund der Coronalage keine Aktivitäten statt
gefunden haben.

8.2. Schwimmbad- und Sportflächenausschuss

Herr Böttcher berichtet über die Tätigkeiten des Schwimmbad- und Sportflä
chenausschusses. Der Bericht ist der Niederschrift als Anlage 2 beigefügt.

8.3. Bauausschuss

Herr Schwarz berichtet über die Tätigkeiten des Bauausschusses. Der Be
richt ist der Niederschrift als Anlage 3 beigefügt.

7 Einwohnerfragezeit

Die Einwohnerfragezeit hat stattgefunden. Es sind 10 Zuhörer anwesend.

3 von 8



Niederschrift
über die Sitzung Nr. 191201 8-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

am 22.02.2022 im Sportheim Steinhorst

8 Wahlvorstand zur Landtagswahl:
hier: Vorschläge

Die Gemeindevertretung stimmt dem Beschlussvorschlag zur Berufung der
Mitglieder für die Landtagswahl am 08.05.2022 zu. Der Beschlussvorschlag
ist der Niederschrift als Anlaae 4 beigefügt.

Abstimmungsergebnis:

8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

9 Sachstand: B-Plan Nr. 5.3. und 6.1.

Derzeitiger Stand für die Ausbaustufe 1

B Plan 5,3. Hollemoor
Im Gebiet neuer Grundstücke

Erschließungsarbeiten, sowie alle Ver-, und Entsorgungsleitungen fertig,
Schottertragschicht befahrbar eingebaut.
Es fehlen Entwässerungsarbeiten an der Peripherie:
Neuer Kontrolischacht und Erneuerung Dränage hinter Grundstück Grube
Erneuerung der Vorflutleitung RW durch die Schulstraße (im Augenblick witte
rungsbedingte Unterbrechung)

B Plan 6,1. Am Schlüterkaten
Im Gebiet neuer Grundstücke

Erschließungsarbeiten, sowie alle Ver-, und Entsorgungsleitungen fertig,
Umverlegung der Dränage unter sehr schwierigen Boden- und Schichten
wasserverhältnissen ist fertig.
Es fehlt der Einbau der Schottertragschicht.

Bei entsprechender Witterung dauern Arbeiten noch ca. 2 Wochen, dann wird
Baumaßnahme in Baustufe 1 offiziell abgenommen, die Erschließung gilt
dann als gesichert.

Der Endausbau (neue Oberflächen in Pflaster mit Randbegrenzung aus Be
tonborden sowie die Beleuchtungsmasten) erfolgt erst nach Fertigstellung der
Hochbautätigkeiten.

Grundstücksverkäufe sind bisher noch nicht notariell durchgeführt.
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Niederschrift
über die Sitzung Nr. 191201 8-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

. am 22.02.2022 im SDortheim Steinhorst

10 Sachstand; Sanierung der K 42; Steinhorst- Siebenbäumen

Derzeitiger Stand.

Baubeginn geplant am 01.08.2022
Bauende am 28.10.2022

Einteilung in 2 Bauhauptabschnitte

BA 1 Innerörtlich auf Länge von 788 m

BA 1.1: Ab L87 bis Stutkoppel, Länge 484 m
Asphalt aufnehmen, Unterbau verbleibt, neue Bordsteine zum Domänenge
lände, neue Entwässerungseinrichtung (RW Abläufe), Asphaltierung von 10
cm Asphalttragschicht

BA 1.2: Ab Stutkoppel bis Ortsschild, Länge 304 m
Asphalt aufnehmen, Unterbau bis 0,60 m aufnehmen, neue Frost-, und Trag
schichten, neuer Bord auf gegenüberliegender Gehwegseite, neue Entwässe
rungseinrichtung, Herstellung der Asphalttragschicht

Im Rahmen der Straßenbaumaßnahme soll mit ausführender Firma über
Asphaltarbeiten im Wiesenweg gesprochen werden.

BA2 Freie Strecke in Richtung Siebenbäumen bis B 208. LänQe 3312 m

BA 2.1: Ab Ortsausgang Steinhorst bis Revierförsterei, Länge 686 m
Aufnahme Asphalt, Erneuerung der befestigten Bankettbereiche, Herstellung
Asphalttragschicht

BA 2.2: Ab Revierförsterei bis Siedlung Am Busch, ca. 1098 m Länge
Ausführung wie vor.

BA 2.3: Ab Siedlung bis Siebenbäumen, B 208, Länge 1528 m

Am Ende der Baumaßnahme wird die Asphaltdeckschicht in 4 cm Stärke ein
gebracht.

Alle BAs unter Vollsperrung/ mit Anliegern wird entsprechend kommuniziert.

Bei Breiten des Asphalts im Mittel von ca. 5,60 m und einigen Aufweitungen
in Radienbereichen ergibt sich Fläche von ca. 25000 m2.

Zwecks weiterer Feinabstimmung ist ein Gespräch mit Herrn Schmahl vom
Kreis in KW 9 geplant.
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Nie d e rs c h r i lt

über die Sitzung Nr. 1912018-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

.
am 22.02.2022 im Søortheim Steinhorst

11 Sachstand: Bushaltestelle im Bereich der L87 und Rentenstraße

Eine Familie aus Steinhorst kam im Dez.2021 mit dem Anliegen an die Ge

meinde. Die Tochter muss morgens um ca. 6:52 Uhr nach Schiphorst zur

Bushaltestelle gebracht werden, um nach Bargteheide mit dem Bus zu fah

ren.
1. Ortstermin am 10.12.2021 in Steinhorst

Teilnehmer: Mitarbeiter Amt bzw. Kreis und Bgm.

Betrachtung der Gegebenheiten: Rentenstr. und L 87 Ortsausgang nach

M ühlenbrook.
Fazit: Hohe Kosten für die Erstellung, pro Haltestelle ca. 20.000,— € plus Zu

schüsse.
2. Ortstermin am 14.01 .2022 in Steinhorst

Teilnehmer: Mitarbeiter Amt und Kreis

Fazit: Eine Haltestelle im Bereich der L 87 kommt nicht in Betracht, wegen

der Verkehrssicherheit und Barrierefreiheit.

Möglichkeit in der Rentenstraße, Haus-Nr. 3 - 5 und gegenüberliegend Haus

Nr. 4.
Hier: Hohe Kosten für die Erstellung, pro Haltestelle ca. 20.000,—€ plus Zu

schüsse.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung beschließt den Antrag abzulehnen, aber für die Zu

kunft in die Verkehrsinfrastruktur für eine bessere Busanbindung nach Barg

teheide bzw. Bad Oldesloe Lösungen über das Amt Sandesneben-Nusse,

dem Kreis und den Busunternehmen zu erarbeiten.

Abstimmungsergebnis:

8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

12 Bekanntgaben und Anfraaen

- Werden Sie Interviewer und Interviewerinnen- sogenannte Erhebungsbe

auftragte beim Zensus 2022, für die Befragungen von Haushalten und

Wohnheimen. Ihre Tätigkeit findet zwischen dem 16. Mai und Ende Juli

2022 statt. Das Engagement ist ehrenamtlich. Es wird eine Aufwandsent

schädigung gezahlt. Etwa zwischen 500 bis 1000 Euro. Sie können sich per

Onlineformular oder unter www.kreis-rz/zensus2022 oder Telefon:

04541-805 91 50 bewerben.

- Nachwjchs im Wahllokal: Es haben sich drei Bürger gemeldet.

- Tanneqbaum-Entsorgung/ verbrennen in Steinhorst; hier: Anfrage einer

Bürgerin: Ist das noch zeitgemäß? Hierzu hat sich die Gemeinde vor Jahren

bereits geäußert: Traditionelle Veranstaltungen (Tannenbaumverbrennen,

Osterfuer und Laternenumzug) können mit einem Lagerfeuer begleitet

werden (aktueller Sachstand).

- Ein Steinhorster Bürger bietet selbsthergestellte Geschenkartikel mit Ge

meindewappen zum Erwerb an. Herr Oliver Braasch, Von Wedderkopstraße

13, 2347 Steinhorst, https://obraasch.de

- Zwei Steinhorster Bürger wollen die Homepage (www.gemeinde-stein

horst.de) aktivieren und betreuen.

- FF-Multifunktionsgebäude in Steinhorst; hier: voraussichtlich im März/April

gibt es eine Info, wie viele Fördermittel zur Verfügung stehen. Es wird dann

kurzfristig in die Prüfung eingestiegen und bzgl. der Förderung im Frühjahr

eine Rückmeldung geben.

- Soziale Medien (Instagram); hier: Beratung ob die Plattform für die Ge

meinde eine zusätzliche Informationsform ist (Anregung aus der Gemeinde)
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Niederschrift
über die Sitzung Nr. 1912018-2023 der Gemeindevertretung Steinhorst

. am 22.02.2022 im SDortheim Steinhorst

III. Öffentlicher Teil

15 Bekanntgaben aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung

Der Bürgermeister gibt eine Zusammenfassung der Beschlüsse aus TOP 13
und 14 bekannt.

Bürgermeister Protokollführerin
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Bericht des Bürgermeisters zur Gemeindevertretersitzung am 22.02.2022

<Die Tannenbaumabholung fand am 15.01.2022 statt und wurde durch die AWSH
entsorgt (Coronabedingt).
Hier: Dank an die FF-Steinhorst.

<1. Treffen mit den neuen Besitzern des Herrenhauses in Steinhorst am 17.01.2022.
Die Wl Objektgesellschaft SK5 GmbH & Co. KG vertreten durch Herrn Dr. Matthias
Bühler (Vorstandsvorsitzender der Holdinggesellschaft BühlerHealthCare).
Hier: Vorstellung, Information über die neuen Eigentumsverhältnisse und die geplante
künftige Nutzung. Teilnehmer:                              ,
Gemeinde: Herr H.-J. Bröcker, Herr M. Schwarz, Herr D. Böttcher und Bgm.
Der Vorsitzende des Schwimmbad- und Sportflächenausschuss berichtet in seinem
Bericht über das 2. Treffen.

<1. Sitzung des Arbeitskreises Sport am 14. Februar 2022 in der Grund- und
Gemeinschaftsschule Sandesneben.
Drei Arbeitsgruppen wurden gebildet:
>Kooperation, Finanzierung und Ubungsleiter.
Teilnehmer: Frau          t, Herr       und Bgm.

<Die Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes „Abwasserverband
Sandesneben“ fand am 15. Februar 2022 im Regionalzentrum Sandesneben statt.
Zwei akt. TOP Punkte: Aufnahme des AZV Stecknitz in den ZV Abwasserverband
Sandesneben und die Neuplanung der Schlammbehandlungs-Anlage in der
Twietenstelle.
Teilnehmer: Bgm.

<Am 17. Februar 2022 fand die gemeinsame Sitzung des Vorstandes, des
Bauausschusses und des Rechnungsprüfungsausschusses des Zweckverbandes
„Wasserversorgung Sandesneben“ im Regionalzentrum Sandesneben statt.
Frau Anke Brügmann (Bgm. und stellv. Verbandsvorsteherin) ist aus gesundheitlichen
Gründen zum 31.01.2022 von allen Ämtern zurückgetreten.
TOP 7: Fusion des Zweckverbandes Wasserversorgung Sandesneben und dem
Wasserbeschaffungsverband Kastorf.
Hier: Von Mitgliedern des Vorstandes des WBV Kastorf erreichte das Amt Sandesneben
Nusse die mündliche Information, dass bis zur Kommunalwahl 2023 seitens des WBV
Kastorf keine Aktivitäten in dieser Angelegenheit unternommen werden.
Teilnehmer: Bgm.

‘4‘
Horst Ward ius
(Bürgermeister)
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Schwimmbad- und Sportflächenausschuss

Bericht zur GV- Sitzung am 22.02.2022

1. Schwimmbad

Mit der Firma re-natur hat es am 17.01.22 einen vor Ort Termin im Freibad
gegeben.
Hier wurden die weiteren Maßnahmen i.S. Folie besprochen. (Erläuterung)

Unsere Gemeindearbeiter haben einen Unterstand für den
Beckenbodenreiniger in Arbeit.

2. Sportheim

Hier ist für Ende Februar/Anfang März die jährliche große Reinigung der
Duschräume durch unsere Reinigungsfirma vorgesehen. (Erläuterung)

3. Sportflächen Fußball

Im Januar gab es den ersten Gedankenaustausch zwischen Gemeinde
und SVSL
Weitere Treffen sind für das Jahr 2022 geplant.

Am 3 1.01.22 kann es im Sportheim zu einem erneuten Treffen mit
Vertretern der Bühler Health Care, dem Betreiber des Herrenhauses.
Anwesend u.a. die Geschäftsffihrerin Frau Reichmann ( ebenfalls
Geschäftsffihrerin der Libermenta Kliniken)

Teilnehmer hier waren die gesamte Gemeindevertretung,
Vorsitzender/Stellvertreter SVSL. Arntsvorsteher Herr Hardtke
und der leitende Verwaltungsbeamte des Amtes Herr Jessen.
Hier ging es darum, sich kennenzulernen und auszutauschen



4. Allgemein

Ich habe Kontakt mit der Firma Schaefer Landtechnik aus Rondeshagen
aufgenommen. Frau Schaefer ist hier die Ansprechpartnerin
i.S. Mähroboter.
Diese weilt zur Zeit im Urlaub. Anfang März habe ich einen Termin.

Dieter Böttcher
(Vorsitzender)

flur H.J. Bröcker per Post



T2P 6
Mathias Schwarz 3‘
Bericht Bauausschussvorsitzender
Anlass: GV- Sitzung vom 22.02.2022
Durchgeführte Baumaßnahmen, in Ausführung / erledigt!:
Einsatz der BQG: geplant im Mai 2022
Diverse Gemeindearbeiten zur Sommersaison
Offentliche Ladeinfrastruktur: Netzbetreiber hat mitgeteilt, dass Anschluss ans Netz
grundsätzlich möglich. Angebotseinholung bei Vereinigte Stadtwerke ( Kosten nur für
Aufstellung einer Säule ca. 4700,00 €1 Betriebskosten pro Jahr = 856,80 € verrückt
Dennoch ist Förderantrag gestellt worden, endgültige Entscheidung durch GV Beschluss
erst nach möglichem Förderbescheid.
Radweg Schiphorst: Derzeitiger Bautenstand: Asphalt in freier Strecke bis zur
Gemeindegrenze Steinhorst ist fertiggestellt. Der Pflasterweg mit Hochbord innerhalb der
OD Schiphorst ist aufgrund der Witterungsverhältnisse noch nicht fertig
Des Weiteren sind auch auf dem Steinhorster Gebiet die Restarbeiten noch nicht
durchgeführt worden.
Straßenausbau der Kreisstraße 42 : Ausbau der K42 und der innerörtlichen Fahrbahn
von Wedderkopstr, soll in 2022 erfolgen- siehe hierzu TOP Pkt. 10.
Im Vorwege sind alle Kanalhaltungen in der von Wedderkopstraße und auch in der
Rentenstraße (möglicher Ausbau der Kreisstraße ist für 2023 vorgesehen) gespült!
inspiziert worden.
Die Ubergabe der Untersuchungsdaten ist am 13.12 .2021 erfolgt, eine Bewertung für den
Bereich von Wedderkopstr. hat stattgefunden. Der Mischwasserhauptkanal (Beton von
DN 500 bis DN 700( Höhe Stutkoppel und auch die DN 300 Steinzeug bis Grundstück
Haus 20 ist seinerzeit neu hergestellt und in Ordnung, es bedarf keiner Sanierungen in
offener Bauweise. Abschnitt ab Haus Nr20 bis Höhe Feldzufahrt zwischen Haus 22/ 24:
Hier ist seinerzeit der vorh. Regenkanal DN 250 und DN 200 einfach als MW Kanal
genutzt worden.
Kanal DN 200 sollte aufgrund der vielfältigen Schäden (( Rohre ohne fachgerechte
Dichtungen ) undicht, Rohre in Trassen- und Höhenlage (Unter- / Oberbögen) mit
Rückstau)) Rahmen der Straßenbaumaßnahme auf einer Länge von ca.90,00 m erneuert
und gleich in den Fahrbahnkörper gelegt werden.
Kosten geschätzt ca. 65.000,00 € aus Abwasserhaushalt.

Aktueller Stand B Pläne - Beauftragte Fa. LKT hat am 01.11.2021 mit Baumaßnahme
im Bereich Am Schlüterkaten begonnen. Aufgrund von großen Problemen mit gestautem
Schichtenwasser hat sich der Bauablauf wesentlich verzögert .Genauer Sachstand siehe
hierzu TOP Pkt. 9
Aktueller Stand Trinkwasserversorgung in der von Wedderkopstraße ab Haus 18.ist
neue Trinkwasserversorgung DN 100 bis Dorfende Ende 2020 erweitert worden.
Entgegen der ursprünglichen Aussage die Anschlussarbeiten im August durchzuführen
sollen diese Arbeiten aufgrund starker Belastungen auf anderen Baustellen nunmehr erst
ab Anfang 2022 in Angriff genommen werden. Alle betroffenen Haushalte werden im
Vorwege rechtzeitig informiert.

Von Eigentümern der Schulstraße 22-26 sind überhängende Äste ‚ die bis an die
Bedachung heranreichen beim LBV / Straßenmeisterei bemängelt worden. Mit Mail vom
18.02.2022 hat Straßenmeisterei den entsprechenden Rückschnitt zugesagt.

Einem Eigentümer in der Rentenstraße ist nach Anfrage zur Errichtung eines
Mehrfamilienhauses mit 4 Wohnungen ein positiver Vorbescheid erteilt worden.



Von Amts wegen war die Gemeinde Steinhorst aufgefordert, die Übermittlung der Daten
zum Stand der örtlich, öffentlichen Schmutz- und Mischwasserkanäle an den Kreis
Herzogtum Lauenburg zur Umsetzung der DIN 1986 Teil 30 zu übergeben.
Sie dienen der Grundlage für die Uberprüfung der Dichtigkeit! Zustandes der privaten
Grundleitungen auf den Grundstücken.
Die Gemeinde hat im Übrigen die Verpflichtung Ihr öffentliches Kanalnetz gern.
SÜVO 20)in Abständen von 5 Jahren zu überprüfen.

Des Weiteren ist die Gemeinde Steinhorst aufgrund einer Änderung der
Straßenverkehrsordnung zwecks Überprüfung des gegenläufigen Radverkehres in
Einbahnstraßen aufgefordert worden entsprechende Straßen mit zu teilen-
Keine Einbahnstraße ----Keine Mitteilung

Grundstücke von Wedderkopstr. 1 und 3. Hier ist einer Bürgerin auf Anfrage vom Kreis
hinsichtlich eines möglichen Verkaufes dieser Immobilien ausreichend geantwortet
worden. Tenor: Derzeit finden mit Pächter der Liegenschaften Gespräche hinsichtlich
der Sanierungsmaßnahmen statt.

Der Knickbewuchs im Bodener Weg muss zurückgeschnitten werden. Verkehrsgefährdung
durch in die Fahrbahn hineinragende Äste.

Fragen zum,,Aericht.

M. Schwai/ 19.02.2022

.1

/1



TOP‘

Beglaubigter Auszug

aus der Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom2

Punkt der Tagesordnung: Mitglieder des Wahlvorstandes für die Wahl zum 20. Schleswig-Holsteinischen
Landtag am 08. Mai 2022

Beschlussvorschlag zur Berufung der Mitglieder und Stellvertreter
Die Gemeindevertretung schlägt für die Landtagswahl folgende Mitglieder für den Wahlvorstand vor:

1. WahlvorsteheriW‘

h‘2x/ /d/(

Stral3elHausnummer

2 1. Stellv. Wahlvorsteher/jr(
   fo/Jt

/_________

3. Schnftfuhr?rIin (Beze>,

      
&Schriftführsftzeri

          
5.BsitzerRn

  
7.B&szerRn

    
8. Beisitzer/in

               __
9. Beisitzer/in  

      W       

10.       

Bemerkung:
Aufgrund des § 22 GO waren keine / folgende Gemeindevertreter von der Beratung und Abstimmung ausge
schlossen; sie waren weder bei der Beratung noch bei der Abstimmung anwesend:

Die Richtigkeit des Auszuges und der Angaben über Beschlussfähigkeit und Abstimmung werden beglaubigt.
Gleichzeitig wird bescheinigt, dass zur Sitzung unter Mit1ew-ec.Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsge
mäß eingeladen worden ist.
Die Gemeindevertretung war beschlussfähig.

2&
DatumOrt (Der Bürgermeister)


